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Abstract (en)
Grinding machine (1) for grinding track rails (2) comprises a drive motor (19) height-adjustably mounted on a vertical guide (14) connected to an
aggregate frame (4). Preferred Features: The drive motor is connected to a copy frame (5) via a connecting rod (27) positioned on the copy frame so
that it rotates about an axis of rotation (28) running parallel to a pivot axis (6). The length of the connecting rod can be adjusted by a tension jack.

Abstract (de)
Eine Schleifmaschine (1) zum Schleifen von Schienen (2) eines Gleises (3) ist mit einem über Tastrollen (7) auf einer Schiene abrollbaren, ein
relativ zur Schiene verstellbares Schleiforgan (9) aufweisenden Kopierrahmen (5) ausgestattet. Dieser ist um eine in Schienenlängsrichtung
verlaufende Schwenkachse (6) verschwenkbar an einem Aggregatrahmen (4) mit auf den Schienen (2) abrollbaren Führungsrollen (13) gelagert.
Ein am Aggregatrahmen (4) montierter Antriebsmotor (19) ist mit dem Schleiforgan (9) über ein Getriebe (20) zur Kraftübertragung verbunden. Der
Antriebsmotor (19) ist auf einer mit dem Aggregatrahmen (4) verbundenen Vertikalführung (14) höhenverstellbar gelagert. <IMAGE>
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